

VOTO DE LA ASAMBLEA DEL BLOQUE SOCIALISTA SOBRE LA SITUACION

POLITICA Y LAS TAREAS DEL SOCIALISMO

1.- El camino de la derrota política es el único posible frente a una dictadura que se empeña en mantenerse en el poder a toda costa, a pesar de la voluntad mayoritaria que, a través de múltiples y variadas expresiones y movilizaciones reclama democracia ahora.

Los socialistas rechazamos los intentos de diálogo con el dictador y las fórmulas con que sus ideólogos intentan cooptar a sectores de la oposición en la maraña institucional del régimen.

Los socialistas sostenemos que sólo la más amplia unidad opositora y una poderosa y sostenida movilización social podrán terminar con la noche negra que vive el país.

Solo la ingobernabilidad logrará por medio de la desobediencia civil de la ciudadanía obligar a las FF. AA. a dejar el poder. En este marco la única negociación a la que los socialistas estamos dispuestos a concurrir es a aquella que fije los términos del retorno inmediato a la democracia.

2.- El año 1985 culmina con importantes avances para la oposición. La dictadura ha recibido golpes producto del efecto combinado del "caso canovas", del nuevo auge de la movilización social del segundo semestre y la aparición del "espíritu del Parque", del Acuerdo Nacional y de la agudización de la presión internacional para producir cambios en Chile.

En ese marco, los socialistas asumiremos el desafío de hacer del 86 un año decisivo para poner fin a Pinochet y abrir las compuertas a las demandas populares y al anhelo de participación y libertad de los chilenos.

En esa perspectiva, nos movilizaremos alrededor de tres objetivos :

a.- La elaboración del Pliego de Chile propuesto por el CNT mediante la concertación de la oposición y los movimientos sociales;

b.- La exigencia de un plebiscito para dirimir el conflicto entre la vigencia e itinerario de la Constitución de 1980 y el retorno inmediato a la democracia;

c.- La preparación y realización de un Paro Nacional de la amplia civilidad que presione por estos objetivos.

3.- El Acuerdo Nacional es un consenso democrático que ayuda a generar una alternativa viable y estimula una salida política. Por eso el socialismo se define por mantener y fortalecer dicho consenso, y en particular sus Medidas Inmediatas, enfrentando los intentos del embajador de Estado Unidos y de las directivas del MUN y del PN de desnaturalizarlo y convertirlo en un instrumento que en casille a la oposición en los marcos institucionales del régimen.

Los socialistas optamos por profundizar el contenido democrático del consenso alcanzado, vale decir el papel trascendental de los derechos humanos, de la satisfacción de las necesidades de las mayorías, de la salida de Pinochet como condición para la reconciliación, de la no exclusión como fundamento de una democracia participativa y de la vigencia de la soberanía del pueblo como único camino y fundamento para definir los rumbos futuros de la Nación.

4.- Al calor de la amplia concertación democrática que significa el Acuerdo Nacional se urgente avanzar en la unidad del pueblo, en la perspectiva de la constitución de un bloque histórico por los cambios.

Los socialistas creemos que las demandas de los trabajadores y del pueblo deben estar en el centro de las plataformas unitarias de la oposición y de nuestro propio accionar : como la necesidad de empleo y justicia social. El pueblo, en su diversidad social y política debe proyectarse aún más como la mayoría que es. Mayoría que es la más afectada y que lucha con mayor fuerza contra la dictadura, pero que también es portadora de una perspectiva y de un proyecto nacional para la reconstrucción de la Patria.

Esta perspectiva supone una activa política de alianzas con la Democracia Cristiana y con el Partido Comunista. Con la Democracia Cristiana, para comprometerla en la desobediencia de masas y concertar con ella un programa de transformaciones y de profundización de la democracia, pero también para confrontar su postura proclive a las exclusiones ideológicas. Con el Partido Comunista, para coordinar las acciones de movilización popular en vistas a imponerle el camino mayoritario de lucha antidictatorial, la desobediencia civil de masas, que constituye el instrumento más adecuado para que sea protagónico el papel del movimiento popular en la lucha democrática y en el carácter de la salida a la crisis nacional. Junto con ello, debemos confrontar con energía toda acción militarista.

La mencionada perspectiva supone, además, constituir espacios políticos unitarios de los sectores populares y progresistas para que el socialismo construya un lugar de colaboración real en la izquierda, en el marco de una concepción amplia de la unidad del pueblo.

VOTO DE LA ASAMBLEA DEL BLOQUE SOCIALISTA SOBRE LA UNIDAD
DEL SOCIALISMO CHILENO.

El BLOQUE SOCIALISTA, ha sido durante los dos últimos años el principal referente de la política socialista en el país y el canal más abierto para los esfuerzos de unidad e integración en la perspectiva de una gran fuerza socialista.

En tanto tal desarrolló importantes aportes a la lucha popular y a los esfuerzos de concertación democrática. En el se han reconocido un porcentaje importante del pueblo socialista que han constituido instancias unitarias conquistando espacios políticos para el proyecto socialista. Consecuencia, de lo anterior, es el propio fortalecimiento de sus actur les partidos y movimientos integrantes y de los procesos de síntesis parciales que se han desarrollado en 1985.

Sin embargo el Bloque ha perdido impulso en los últimos meses. Problemas de definición política contingente le han puesto tēcho al Bloque en su capacidad de acción y proposición en el escenario político nacional.

La polaridad y la mantención de grados importantes de dispersión socialista, han favorecido el fortalecimiento de la Democracia Cristiana y el Partido Comunista y profundizado los problemas.

La Asamblea acuerda, por lo tanto, la superación positiva del Bloque Socialista, es decir recoger la plena validez del proyecto político que le ha dado origen para avanzar hacia un nuevo pacto y una más amplia conlertación socialista.

Con este horizonte proponemos :

- 1.- Avanzar hacia la constitución de un compromiso socialista que exprese el máximo posible del consenso en esta área de la izquierda, particularmente al definir espacios comunes para las políticas de alianzas. El Bloque entregará como su aporte para dicho compromiso la propuesta política que resuelva su Asamblea;
- 2.- Constituir con ese objetivo una Comisión de Unidad del Socialismo integrada en igualdad de condiciones por todos los sectores del área.

3.- Avanzar con prioridad desde la base y con rol protagónico de todos los activos bloquistas un amplio diálogo socialista para concertar una política común para 1986 y articularse tras ella. En particular impulsar la conformación de movimientos unitarios socialistas en cada frente de masas.

4.- Declarar nuestra decisión de constituir un movimiento socialista con todos aquellos que compartamos una propuesta política para el país.

5.- Para avanzar en estos objetivos la Asamblea eligió un Comité del Bloque Socialista de máximo nivel que gestione la constitución de dicha comisión de Unidad y exprese los mandatos aquí expuestos.

Algún lugar de Santiago, 26 de Enero 1986.-